

Le Ceff proposera des cours à distance

A la rentrée 2018, la baisse des effectifs avait conduit le domaine «industrie» du Ceff – Centre de formation professionnelle de la Berne francophone – à rapatrier sur son site de Saint-Imier les filières de polymécaniciens et de dessinateurs-constructeurs industriels, qui suivaient jusque-là les cours théoriques à Moutier. Une décision rationnelle, qui augmentait toutefois les déplacements des apprentis, avec un impact négatif sur l'environnement et l'attrait de ces formations. Pour y remédier, le Ceff a décidé de lancer une expérience d'enseignement à distance qui permettra aux apprentis de ces filières qui commenceront leur formation à l'été 2020 de suivre leurs cours à Saint-Imier et à Moutier. L'enseignant sera présent sur l'un des deux sites, et les classes seront virtuellement réunies grâce aux nouvelles technologies. **PTU**

Le ceff teste l'enseignement à distance

FORMATION

Une classe-pilote d'enseignement à distance sera lancée en 2020.

A la rentrée 2018, en raison de la baisse régulière des effectifs au fil des années, le domaine Industrie du ceff a rapatrié sur son site principal de Saint-Imier les filières des polymécaniciens CFC et des dessinateurs constructeurs industriels CFC, qui suivaient jusque-là les cours professionnels sur le site de Moutier.

Si cette décision, prise dans le cadre d'un enseignement frontal et présentiel, est institutionnellement économe, logique et rationnelle, elle entraîne cependant une augmentation des déplacements des apprentis pour suivre les cours théoriques. Ces voyages, en plus de l'aspect écologique négatif, peuvent à terme péjorer l'attrait pour les apprentissages techniques dont la région a le plus grand besoin.

Avec Tornos et le CAAJ

Fort de ce constat, mais aussi dans une logique de service aux entreprises régionales et à leurs apprentis, le ceff a décidé de lancer une expérience d'enseignement à dis-

tance. Cette expérience fait partie intégrante de la vision du ceff de proposer à ses élèves un enseignement moderne et en adéquation avec les possibilités offertes par la technologie.

Mené en collaboration avec deux acteurs prévôtois de la formation technique, à savoir le Centre d'apprentissage de l'Arc jurassien et l'entreprise Tornos, ce nouveau mode d'enseignement permettra ainsi aux apprentis dans le domaine de la mécanique, qui commenceront leur formation à l'été 2020, de suivre les cours théoriques sur les sites prévôtois et imérien. En effet, les classes de Saint-Imier et de Moutier seront virtuellement réunies, garantissant à la fois un enseignement de proximité et institutionnellement rationnel.

Un service innovant

Quant à l'enseignant, il sera lui physiquement présent sur un des deux sites pour donner son cours. Il s'agit d'une expérience nouvelle pour le ceff, qui offre ainsi à ses élèves et à ses partenaires un service innovant et qui répond à leur demande.

Cette expérience pilote jouit du plein soutien de l'Office de l'enseignement secondaire du 2e degré et de la formation professionnelle. **C-MPR**

■ MOUTIER

L'enseignement à distance testé par le ceff

Des classes de Moutier et de Saint-Imier virtuellement réunies. C'est ce que va essayer de réaliser le Centre de formation professionnelle Berne francophone (ceff), à travers un projet pilote d'enseignement à distance. Dans un communiqué, le ceff déclare souhaiter «proposer à ses élèves un enseignement moderne et en adéquation avec les possibilités offertes par la technologie».

En 2018, le ceff avait rapatrié sur son site de Saint-Imier les filières de polymécaniciens CFC et de dessinateurs constructeurs industriels CFC, auparavant installés à Moutier. Une mesure, prise en raison de la baisse des effectifs, qui engendrait toutefois des déplacements des apprentis pour suivre les cours.

Dès la rentrée 2020

Pour remédier à cela, le ceff se lance donc dans une aventure technologique, en collaboration avec le CAAF et l'entreprise Tornos. Les apprentis qui commenceront leur formation dans le domaine mécanique à l'été 2020 pourront suivre les cours théoriques à Saint-Imier et à Moutier en même temps, grâce à la réunion virtuelle des deux classes. Quant à l'enseignant, il sera physiquement présent sur l'un des deux sites. **LRO**